



TRANSCRIPCIÓN

**COMPARECENCIA DEL PRESIDENTE DE GOBIERNO, PEDRO
SÁNCHEZ, JUNTO AL PRIMER MINISTRO DE IRAK, MOHAMMED SHIA
AL SUDANI**

Bagdad, 28 de diciembre de 2023

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Buenos días,

Quiero, en primer lugar, trasladar al primer ministro de Irak, Al Sudani —en mi nombre y también en nombre de la delegación española que me acompaña— nuestra más sincera gratitud por la hospitalidad con que hoy nos acogen en este importante encuentro también para España.

Este viaje responde a la invitación que gentilmente el primer ministro me cursó el pasado mes de septiembre a visitar Irak. Fue en Nueva York, en la reunión que mantuvimos en la Asamblea General de Naciones Unidas, y hoy tengo el placer de corresponder a esa invitación y comparecer ante ustedes aquí en Bagdad, tras lo que creo que ha sido una fructífera reunión que hemos mantenido el primer ministro y yo.

Como saben, en este viaje también me voy a reunir con el presidente de la República. Y, finalmente, voy a visitar a las tropas españolas desplegadas en el marco de la Coalición Global contra el DAESH y también en la misión de la OTAN, actualmente bajo mando español.

Y permítanme compartir los principales asuntos que he tratado con el primer ministro a lo largo de esta mañana.

Lo más importante es que partimos de una constatación: que es el excelente momento que atraviesan las relaciones bilaterales entre Irak y España. Y, tras mi reunión con el primer ministro Al Sudani, tengo la certeza de que esos estos lazos van a seguir fortaleciéndose aún más en los próximos tiempos.

En primer lugar, quiero destacar el importante compromiso con la seguridad y la estabilidad de Irak desarrollado por España en estos últimos años.

Este compromiso se concreta en la presencia de tropas españolas en el país. Y se hace aún más visible en el hecho de que, desde el pasado mes de mayo, un general español está al mando de la misión de entrenamiento de la OTAN aquí en Irak.

Como he manifestado al primer ministro, este compromiso con la seguridad de Irak va a continuar por parte de España. Mi país, siempre a petición de las autoridades iraquíes, apoyará la unidad, la soberanía y la estabilidad de Irak.

En segundo lugar, más allá de la dimensión de la seguridad, creo que nuestra relación bilateral sigue teniendo un enorme potencial de crecimiento, querido amigo.

Durante esta visita vamos a adoptar una declaración muy importante una Declaración Conjunta entre España y Iraq, que identifica y destaca todas aquellas áreas en las que podemos y queremos hacer más conjuntamente. Esa Declaración establece la hoja de ruta para la futura colaboración entre nuestros países, fijando objetivos ambiciosos, tanto en el ámbito político, como también el económico, el comercial, el cultural y el educativo.

Y quiero destacar especialmente que hemos acordado celebrar aquí en Bagdad, en 2024, una importante reunión de la Comisión Mixta Económica y Comercial, y estoy convencido de que será de gran utilidad para impulsar aún más el desarrollo de nuestras relaciones en estos en estos dos ámbitos.

También he transmitido al primer ministro el interés y el compromiso de un gran número de empresas españolas en trabajar conjuntamente con los socios iraquíes para el desarrollo de Irak. Y la presencia en este viaje de una importante delegación al máximo nivel de representantes de empresas españolas es el reflejo del interés y la mejor garantía de una creciente y exitosa cooperación, que seguro va a redundar en términos de crecimiento económico, de desarrollo empresarial y de empleo en Irak.

Y, finalmente, también he transmitido al primer ministro Al Sudani mi preocupación por el incremento de la tensión regional y sus consecuencias sobre Oriente Medio.

Le he mostrado el apoyo y la gratitud de mi país por los esfuerzos realizados por su gobierno para la protección de las tropas internacionales desplegadas en Irak, y también hemos debatido en profundidad, como ha señalado antes el primer ministro, la trágica situación que se vive hoy en Gaza.

Rechazamos la muerte de civiles, en especial de los miles de niños y niñas que están muriendo en Gaza. Alertamos sobre las graves consecuencias humanitarias que esta crisis está dejando entre la población palestina y reclamamos el fin de las hostilidades y un alto el fuego permanente.

La comunidad internacional y las partes de este conflicto deben centrar todos sus esfuerzos en la búsqueda de una solución y en el establecimiento de un proceso político serio y creíble que implique la materialización efectiva de la solución de los dos Estados y el reconocimiento por parte de la comunidad internacional del Estado palestino.

Compartimos fundamentalmente el análisis de lo que está ocurriendo y los pasos que debemos dar en el futuro.

Estos, en definitiva, han sido los principales temas que hemos tratado en este encuentro, tengo que decirle, primer ministro, muy especial también para mí, dado que es la primera visita que tengo el honor de hacer a este bello país, una tierra crucial en la historia de la humanidad y que a menudo ha sido reconocida como “la cuna de la civilización”.

Por todo ello, primer ministro, gracias una vez más por tu recibimiento y espero que tengamos ocasión de reunirnos de nuevo, ojalá en España, para seguir profundizando los lazos entre ambos países.

Muchas gracias.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)
(Intervención original en español)